

Des Corset Warner
Levallas Inoxidables
Sabor:



COMUNICADO

Comunicado de la Comandancia de Policía... Hemos justicia. No se como se alirra su "El Republicano" que los Comandantes de Policía estan preparando la politica en favor del Lic. don Ciro Gonzalez Viquez...

Apuros de autor

Señor don Eduardo Calsamiglia. Mi querido amigo: Estoy pasando las de Cain por causa de nuestro dichoso sanito "El Hombre Malo"...

Quien no recuerda aquel himno de Ruben Darío, en el que una paloma blanca, volando mirando el azul profundo de los cielos...

—Dispensame, Dorotea, tú estás hablando sin saber, está jugando al teatro, está hablando sin estar el expediente. Permíteme que te lo explique Malo... Pero si no tiene nada de toda esa perverdad que preguntas y descomulgas por sus ideas...

—¿Cómo es una gran picardía? Y a juzgado el demonio para fajejo y tormento de esta sanita y recatada sociedad... —¿Dispensame, Dorotea, tú estás hablando sin saber, está jugando al teatro, está hablando sin estar el expediente...

La Compañía de Electricidad de F. Alvarado y Cia. obsequiará la decoración e iluminación del kiosko del Morazan

La Compañía de Luz Eléctrica de F. J. Alvarado y Cia., ha dispuesto obsequiar a la Compañía de Fiestas y al vecindario de esta capital, el alumbrado y decoración del kiosko del Parque de Morazan...

Los Ferrocarriles Sociales

Completamente restablecido se encuentra don Manuel Gutiérrez... —¿Mejor se encuentra doña Marina Borbon de Hin... —Restablecida se encuentra la señorita Genoveva Balfaras...

El matrimonio de ayer en una ciudad de la heredad fue una gran nota social

Efectuóse hoy a las 11 y 30 a. m. en la iglesia parroquial el matrimonio del caballero don José Antonio Rodríguez con la señorita María Ruiz... La fiesta de bodas celebróse en la casa de doña Delfina Zamora...

El Mayor Casanova da puñaladas a una mujer

Ha llegado al país un representante de la compañía americana ferrocarrilera panameña que hará el ferrocarril de Panamá a David... Esa cosa debe tratarse después de estar demarcados fijamente los límites...

Maritimas Banquete al Sr. Gobernador. Ayer resolvieron los empleados municipales—ellos son unos 32—dar un banquete de despedida al Sr. Gobernador señor Vargas...

En la tarde, los novios partieron para el Monte a pasar la luna de miel. CORRESPONSAL.

Una fiesta escolar en Desamparados

Como estaba anunciado, ayer se celebró la hermosa fiesta preparada con motivo del fin del curso lectivo de este año. La concurrencia fue numerosa, a más de todos los maestros del Cantón...

Pradilla y Cia, Agentes para Guatemala, El Salvador y El Yucatan, S. A.

AVISOS DEL DIA

FRONTE a la Plazuela de la Bohía. Al lado de la Vaca, vendiendo el amplio y cómodo apartamento de un cuarto, baño y cocina... FINCA EN YACATA. Una finca de veintidós manzanas...

LIBRERIA LEONARDO. Aparato 147. San José C. teléfono 40. Imanach Hachette. Edit. complete. Cartón, 2 B.00 - Cuero, 2.50. Imanaque Baillou - Bailfieres. Rústica, 0.75 - Car. oné, 1.00. Agenda-Yearbooks. Gran surtido. De 0.50 hasta 8.00. Calendarios para el Escritorio, "Soennecken". De 0.50 hasta 4.00. Felicitaciones para Noche Buena y Año Nuevo, en español, inglés y alemán. Dietario Centroamericano. Agendas de Bufete. . . . 200. Agendas de Bolsillo, en español e inglés de 0.75 y 1.50.

Las dos candidaturas

Han sido recibidas en el público ambas listas de candidaturas para las elecciones municipales. Debemos ser francos: última grande que el partido feminista en lugar del señor Alfaro Vargas...

Como se encuentra Otro incendio en la Línea

Continúa el mal tiempo por la zona atlántica. Ha ocurrido nuevos derrumbes en Paracu y Torito. En la zona de la línea, se ha producido un incendio en la línea de Paracu y Torito...

Turismo a Panamá

Se nos dice que dos o tres señoras profesoras de la ciudad de Paracu, organizan un paseo a Panamá para celebrar el día de la Independencia...

Le ratan siete hijas en dos años

La señora Angelina Mora, vecina de Mata Redonda, informó a la policía que el año pasado un joven de apellido Acosta, vecino de la finca de la Vaca le rapto a una hija y que este mismo día un señor casado, de apellido Sanchez le rapto otra.

Notas varias

—En Saborio, Limón, fue gravemente herido Virgilio Cerdas por el señor Romero Rodríguez... —Renunció el Gerente de la Sociedad de Panaderos, don Cristóbal Valerín... —Niños precoces saquearon la casa de don José María...

HERREBELOS HEWLETT. Ya estamos recibiendo las novedades compradas por nuestro viajero. El único específico para la tos. Capas, sobre todos y paraguas ingleses de puños elegantísimos. Chales, sedas, anillas, pasamanerías, encajes y todos los demás artículos de nuestro numeroso y variado surtido.

Yo compraré mis muebles y sillas que hay inmenso surtido

donde Juegan los

que además de ser muy fuertes y elegantes son baratas

Avenida Central, Calle del tranvía, al pie de la Cuesta de Moras Cas. No. 531, Rótulo eléctrico, Teléfono 4 18

Situación actual del Comercio en toda la República

Dada la situación económica de los días se establecen nuevos alarmas comerciales, que tanta alarma crean. La crisis no afecta esta provincia, cuya riqueza única es la agricultura.

HEREDIA—Lo mismo de siempre. El comercio aquí es una cosa tan insignificante, que no se nota en el cambio alguno.

ALAJUELA—Efectivamente, nota-se cierto decaimiento en el comercio, pero no es para causar alarma. Quejase los comerciantes, pero yo creo que muchos de ellos ya lo hacen por costumbre.

PUNTARENAS—Como todos los años. En invierno, malas ventas; en verano, buenas ventas. Aquí florece en una época para reír y gozarse en la otra.

LIBERIA—Lo mismo de siempre. Con respecto a San José, ya el lector tiene extensos informes.

De manera pues, que de fuerte de la crisis, nótese solamente en Limón y esta capital.

LA
JABONES Y ARTICULOS DE TOCADOR



Las personas cuidadosas de sus cutis usan el jabón Vinolia con absoluta confianza pues saben que es el más conveniente para una tez delicada.

El Morrocotudo escándalo en el Teatro de Alajuela

Sociedad justamente indignada

ALAJUELA 26. El lunes día aquí la Compañía Diaz de Mendoza "La Dama de las Camelias".

Hubo en el Teatro lleno completo, no obstante de que el Comandante de Plaza no permitió que se diera la revista el domingo, sino anoche, con fin de quitar entrada a los jóvenes empresarios que trajeron aquí aquella Compañía.

Tampoco envió policías a guardar el orden en el Teatro.

En el pasaje más interesante y triste de la obra, el ya célebre Benito Prado, que se encontraba en la galería enviado por no se sabe quién, —AUNQUE SE SUSPECHA—procuró salir en rebuznos y ahullidos espantosos, interrumpiendo la representación. El Comandante Morales y el

El mundo de los europeos

se agrava cada día

Posibilidades de un conflicto europeo

BUENOS AIRES 22.—Se ha obsequiado Barrera con una medalla de oro. Entrególa al Ministro Garret, en la reunión celebrada con ese objeto en el Teatro del Odeón, y a la cual asistieron el Vicepresidente de la Plata y varios miembros del Gabinete. Discursó el Sr. Barrera, Director de la PRENSA, y el estudiante; ambos expresaron el reconocimiento de la Argentina por la Compañía de Sherrill, contestando Garret, dijo: "Sherrill mientras defendía los intereses del país congracioso al mismo tiempo la simpatía del pueblo argentino. Este es el éxito más espléndido que pudo alcanzar un extranjero".

SOFIA 22.—Danef, Presidente del Parlamento, del General Sahoff y el Seneca interesados en la crisis del Adriático. Como Austria estaba esperando el resultado de la declaración de independencia de Albania, se considera que esa declaración fue inspirada en Viena. Se espera que Austria, Italia y Alemania la reconocerán en seguida y Serbia tendrá que aceptar su soberanía que sea valedero inmediatamente. Altas autoridades opinan que dentro de pocas horas se habrá signed el tratado de paz. Se espera que los acontecimientos, si habrá paz o guerra entre las potencias.

BERLÍN 22.—El correspondiente de Viena del "Chronicle" afirma que 100 mil austriacos están concentrados en la frontera de Serbia, y se hacen preparativos de guerra en demer de parte del Imperio. Dice que Austria no desea actualmente la movilización, se admite sin embargo preparativos para el primer aviso.

BERLÍN 22.—Los serbios en el campo de batalla encontraron el cadáver de Fette Baja, Comandante del 5.º regimiento de infantería de Monastir. Se considera que se haya suicidado. Se enteró con los honores militares.

SOFIA 22.—La guarnición de Adrianópolis intentó una salida general, pero se le obligó a retroceder después de una batalla que duró toda la tarde.

LONDRES 23.—Bulgaria notificará sus términos según las condiciones que se dan en telegrama recibido aquí de Sofía por un miembro del Gabinete.

SOFIA 23.—La nota de las potencias se presentó esta tarde al Gobierno, en la cual los congresales para que modifiquen sus exigencias, en la cual se pide la reunión especial del Gabinete para considerar la conveniencia de presentar nuevas condiciones al resto de los miembros de la Liga convienen en ello.

BERLÍN 22.—En los círculos del Gobierno se manuestran muy optimistas esta noche por las noticias de un Congreso de Chipre, que probablemente el lunes el envío de una Legación aquí, lo cual verdaderamente significaría arreglo de toda cuestión. La nueva ley electoral ocupa toda la tiempo de las sesiones extraordinarias de los congresales están usando política, demorando la aprobación de las leyes que autorizan las grandes inversiones de capitales extranjeros y a las cuales el Imperio se compromete a proporcionar un fondo prometido a consagrar pronto se sería atención.

BUENOS AIRES 22.—El ministro americano Garret notificó al Gobierno que partirá el 28 de noviembre, siendo sustituido por el Sr. Sauerbrey por el Encargado de Legación Larillard.

MONTREVIEJO 22.—Los funerales del general Fajes fueron muy imponentes. Los centros políticos centristas, socialistas y otros que no haber asistido ni haberse hecho representante.

BERLÍN 22.—Bulgaria ha modificado sus pretensiones, según anuncio oficial de hoy. Las negociaciones con los diplomáticos reanudándose ya.

BERLÍN 22.—Boy, Turquia ha apelado a Alemania para que induzca a Bulgaria a aceptar las condiciones que han demandado indebidamente. Osman Nizan Bajá entregó personalmente al Emperador de Austria el Ministro de Relaciones.

CONSTANTINOPLA 22.—Los despachos dicen que se están preparando en Chatalja que los turcos han rechazado a las izquierdas de los búlgaros, que los serbios se acercan a la frontera.

VIENA 22.—Rusia se ha adelantado a todas las demás potencias en el envío de un contingente de tropas movilizadas ya para el jueves próximo 120 mil hombres; según telegrama de San Petersburgo, el Ministro de la Guerra está mandando los primeros refuerzos a la frontera meridional.

PARIS 22.—Despacho de Sofía dice que el Jefe de los albanos ha declarado la independencia, formando un nuevo gobierno autónomo.

LONDRES 23.—Cada despacho aumenta el pesimismo porque se habla de los preparativos para el ataque a Alemania, Rusia, Italia, Rumania probablemente juntará sus fuerzas con las de Austria en un ataque a Rusia, si las hostilidades principian. Telegrama de San Petersburgo dice que el Ministro de la Guerra está mandando con precipitación millares de tropas y municiones a la frontera austríaca. Italia ha consentido en unirse a Austria para la cooperación naval en el Adriático. Preparativos se hacen con

El iniciador de la idea para establecer en la ciudad de Limón una fábrica de conservas de bananos

El conocido industrial agrícola, Sr. Arnoldo Andrés, ha sido el iniciador del proyecto para establecer en Limón una fábrica de conservas de bananos, asunto este del que ya hablamos ayer.

Ha sido el quien ha conseguido en los mercados extranjeros que se tome todo el banano en conserva que aquí se produzca.

Y por último, ha sido aquel mismo señor quien ha formado la compañía porciones, que explotará este negocio.

Antier hablamos del asunto con el señor Andrés.

Nos dijo: "Hemos dado con el secreto, los bananeros costarricenses, de sacarle todo su valor a la industria bananera. Importantisimas ca-

La gira presidencial por el Guanacaste

El Jefe de la Nación visitará en Diciembre la villa de Cañas, las comarcas europeas, se obligan a tomarnos a muy buenos precios el banano en conserva que de aquí le enviemos. Y a esto se han comprometido aquellas casas importadoras y exportadoras, de modo que tener en sus manos y probar varias cajitas de bananos en conserva que yo les he enviado.

Establecida, pues, la fábrica de conservas en Limón, nosotros trataremos con el Ferrero para conducir hasta allá todo el banano que la compañía frutera nos rechace por malo, por may verde ó por muy maduro, para aprovecharlo en aquella forma.

Para los bananeros esta nueva industria es un porvenir muy grande".

Una distinción merecida al Gobernador Sr. Vargas

Nos dicen que la Municipalidad de San José, en sesión extraordinaria, litica local y general, y tanto es así despidió al señor Vargas, "quien dejó su puesto a fin de mes.

Que nosotros recordemos, aquella corporación nunca ha tenido para ninguna Gobernador, tan señalada distinción.

En otras corporaciones y cuerpos colegiados, debido a influencias políticas se han hecho con otros honores distinciones tales, pero en el caso presente, el mérito del acto es de interés, que el Sr. Gobernador.

TEATRO VARIADADES

MIERCOLES 27 DE NOVIEMBRE
Escopida y variada función a las 8.
EL SABAÑO 30
Estreno de la hermosísima ópera "LOS MOLINOS DE VIENTO".
Arreglo y reducción de RAMIRO PEREZ.
Lunetas y butaca, 25 cts.
Galería, 15 cts.

DOS AVIADORES NACIONALES

Los jóvenes Guido Echandi y Enrique Rodríguez han fabricado un aeroplano del tamaño regular de todos estos aparatos, que con magníficos resultados han probado en La Sabana; presupuesto sin motor, el que agregará muy pronto, y para lo cual ya están probando las hélices.

Tirado por varias personas, el aparato se elevó hasta las diez mil pies de altura, y planeado con uno de aquellos vuelos encima, ha corrido toda La Sabana.

Ellos esperan que las pruebas finales les resulten bien, para hacer un vuelo completo ya con motor el aeroplano, ante un delegado del Gobierno, a fin de ver que puede ser auxiliado con 900 dólares para comprar una máquina perfecta.

El domingo harán la prueba con motor, los jóvenes Echandi y Rodríguez.

Ellos, con muchos sacrificios, han logrado construir el planeador, que en verdad resulta un aparato interesante.

Rumores infundados

Cortió ayer la especie que se comen- tó con gran desahogo y malentendido en los círculos financieros y comerciales de esta capital, que el Gobierno, por escasez de dinero y para cumplir sus compromisos más apremiantes, había recurrido ya a un préstamo de 300 mil colones que había tomado en uno de los Bancos de esta capital.

La especie es perfectamente infundada y de mala ley; el Gobierno no tiene necesidad en estos momentos de dinero para atender a las exigencias de los presupuestos; su cuenta corriente con el Banco de Costa Rica está muy bien y sabemos de muchas, pero muchas propuestas.

UN JÓVENO ENFERMO, detenido en las calles de San José y conducido preso a la Penitenciaría

Mal cumplimiento de la Policía

Un jovenito perteneciente a una honorable y distinguida familia y esta capital, que ha tiempo viene padeciendo del cerebro, sufrió ayer un ataque que le dio por dejar y hablar a cuanta gente pasaba por la Avenida Central y de correr de un lado para otro.

Un policía condujo por la fuerza al enfermo a la Primera Sección, no obstante que varias personas lo indicaron la clase de enfermedad que padecía el detenido.

El policía debió haber conducido al enfermo a casa de sus ancianos y honorables padres y no a la prevención, dando el triste espectáculo que dio en las calles de San José.

Cosas son estas que, francamente molestan y hasta indignan, pues no es esa la forma de conducirse con las gentes decentes. La policía, antes de hacer sus cumplimientos, debe pensar que hay personas a quienes se debe guardar algunas consideraciones.

TEATRO NACIONAL

COMPANIA COMICO DRAMATICA

ESPAÑOLA

LA ACTRIZ JOSEFINA ROCA

MIERCOLES 27 DE NOVIEMBRE DE 1912

ULTIMA FUNCION POPULAR

LA DRAMA DE LAS GAMELIAS

JUEVES 28 DE NOVIEMBRE DE 1912

A PUNTO DE NUMEROSO PUBLICO

LOS HIJOS DE LOS REYES

NOTA.—Todas las noches después de la función habrá tranvía a San Pedro.

Ultimas Gracias que se rematan

A la una de la tarde del nueve de diciembre entrante, remataré en el mejor postor en la puerta exterior principal del edificio que ocupa este Juzgado, tres mil hectáreas para denunciar terrenos baldíos, en la forma siguiente: 300 hs. en lotes de cinco hectáreas; 600 hectáreas en lotes de seis a diez hectáreas; 600 hectáreas en lotes de once a veinte hectáreas, y 1500 hectáreas en lotes de veintuno a cien hectáreas, con la base de ocho colones la hectárea, al contado. Pertenecen las gracias al Municipio de Puntarenas y se venden en virtud del acuerdo No. 138 de 10 de marzo de 1911. Quien quiera hacer postura ojalá, —Juzgado lo. de la Contendencia Administrativa, San José, 15 de noviembre de 1912.—Francisco Ugaldé Pérez. Alejandro Jiménez Carrillo.—F. de P. Amador, Presidente Municipal.

Agente Viajero

Necesitamos un hombre energético y activo que tenga completo dominio del español y el inglés y que deseé trabajar para Agente viajero por la América Latina. Debe presentar referencias. Ofre solicitudes de 2 a 4 p. m. en las oficinas de LA OPINION.

AVISOS DE OCASION

OPORTUNIDAD - Se vende un buen terreno... AVISOS DE OCASION - Se vende un buen terreno...

SANTAL MIDY. Supresión de las inyecciones. Tratamiento el más fácil y el más discreto. CURACION RAPIDA Y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes.

VICHY. Unicas Verdaderas Aguas de VICHY. Propiedad del Estado Francés. Guidese de las sustituciones! pedir la marca.

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA. SAN JOSE, C. R. APARTADO NO. 789. El acabóse. Quereis las mercaderías más frescas y puras?

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER. Agua de KANANGA DEL JAPON. El agua mejor para el tocador.

ANEMIA. Debilidad, Neurastenia, Consumion, Clorosis, Convalecencia. Hémoglobine. VINO Y JARABE Deschiens.

LA ESPERANZA DE ROGELIO BERNINI. al lado Norte del Mercado de la ciudad de Heredia y en donde encontraron una CANTINA bien surtida con hicos extranjeros y del país.

CEREVISINA. La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos.

SEMILLAS. LA MEJOR CLASE DE SEMILLAS PARA HORTALIZA Y JARDIN. J. M. Thorburn & Co. de New York.

LA ARTISTICA. Ebanisteria, torneria puertas y ventana. Luis Gomis.

SE NECESITA un alfiler un billar. DI FERRI. 51-22 No.

T. ASSMANN Y Cia. Almacén de Abarrotes y Géneros. SURTIDO CONSTANTEMENTE RENOVADO.

POLVORERO ESPAÑOL. FRANCISCO FATJO. ha establecido un nuevo taller de pirotecnia en la Calle 6a. Sur.

SOLUCION 'KEPLER'. Delicioso alimento tónico. AUMENTA EL PESO Y LAS FUERZAS.

Gran depósito de materiales de zapatería. ALFREDO MATA. Acaba de llegar la última novedad en hormas.

Tintorería Peralta. Al Sur del Colegio de Señoritas. Buen trabajo y precios bajos.

ELDERS & FYFFES, LIMITED. LINEA DIRECTA DE VAPORES. ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA).

SE VENDE. una instalación completa para luz eléctrica. En estas oficinas informarán.

La Carpintería y Ebanistería. que tenía en la 5a. Avenida 0. la ha trasladado frente a la Imprenta del Comercio.

NESTLÉ'S CONDENSED SWISS MILK. LECHE CONDENSADA NESTLE. LA MAS RICA EN CREMA DE LOS ALPES Y LA SUIZA.

Gonorréa. cura rápida y segura por el Gonosón. Evita las complicaciones.

UNITED FRUIT COMPANY. SERVICIO DE VAPORES. SALIDA DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON.

NESTLÉ'S CONDENSED SWISS MILK. ALIMENTO IDEAL PARA LA MUJER. - EL HOMBRE Y EL NIÑO -

Billar. Se vende un magnifico billar de 2.80 m. por 1.50 m. con seltoneras para juego de bolas.

THE SCOTTISH UNION AND NATIONAL INSURANCE CO. 35 St Andrew Square, EDINBURGH. COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

DERAS. Madera de laurel negro, otras de nispero calidad y clase superior, en tablas, tablones, alfajfas, reglas, tabillafas, etc. etc. vende FRANCISCO LOPEZ GARCIA.